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ressaltar que dentro da nossa se-
cretaria temos um fundo de apoio 
ao esporte que ajuda a fomentar 
esses eventos aqui. Então, isso se 
torna possível para que esses even-
tos desembarquem aqui. Isso faci-
lita ganhar uma concorrência com 
países e cidades da Europa, que 
têm uma infraestrutura muito in-
teressante e estratégica.

De que forma eventos 
como a Copa do Mundo e as 
Olimpíadas ajudam a melhorar 
a experiência?

Isso nos traz oportunidade e, ao 
mesmo tempo, responsabilidade, 
porque temos que pensar o siste-
ma esportivo de futebol na cidade, 
com todo um ecossistema em par-
ceria com a CBF e com a Federação 
de Futebol do DF. Para trazer um 
torneio dessa magnitude, precisa-
mos pensar no Mané Garrincha, 
mas também nas outras arenas es-
portivas, como Bezerrão, Abadião.

Com base na Copa do Mundo de 
Clubes, o que pode ser utilizado 
de expertise para os próximos 
eventos no DF?
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O grande segredo da educação consiste em 
orientar a vaidade para os objetivos certos

Adam Smith

Abir tem novo presidente executivo
A Associação Brasileira das Indústrias de Refrigerantes e de Bebidas não Alcoólicas 
(Abir) nomeou Alexandre Horta como presidente executivo. Na entidade há mais de 
seis anos nos cargos de diretor de relações governamentais e diretor executivo, ele 
assume a presidência em ano de celebração dos 75 anos de história de atuação da 
Abir. A nova gestão pretende valorizar a diversidade de vozes e realidades presentes na 
cadeia de bebidas não alcoólicas no Brasil. A associação representa 71 empresas, que 
somam 136 fábricas no país e geram dois milhões de empregos diretos e indiretos.

Relações governamentais

"Acreditamos que a força do nosso setor está nas conexões que criamos. A 
Abir seguirá sendo um espaço de diálogo, confiança e cooperação — pilares 
fundamentais para o desenvolvimento da nossa indústria”, afirmou o novo 
presidente da entidade. Horta possui grande experiência em relações 
governamentais. Chefiou gabinetes de lideranças no Senado Federal e na Câmara 
dos Deputados, bem como também atuou na Câmara Legislativa do DF.

O
 secretário de esporte e 
lazer do Distrito Fede-
ral, Renato Junqueira, 
participou da edição 

de ontem, do CB.Poder — par-
ceria entre o Correio Brazilien-

se e a TV Brasília. O chefe da 
pasta  ressaltou aos jornalistas 
Marcelo Agner e Roberto Fon-
seca o protagonismo de Brasília 

na recepção de grandes even-
tos esportivos internacionais e 
a importância de investimen-
tos contínuos em infraestrutura 
e segurança. O programa teve a 
participação especial do jorna-
lista Marcos Paulo Lima, corres-
pondente do Correio que cobre o 
Mundial de Clubes, em Nova Je-
rsey, nos Estados Unidos.
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Turismo esportivo ganha força
Ao CB.Poder gestor destacou que Brasília se consolida como destino estratégico para confederações esportivas

Qual a importância de trazer 
eventos esportivos de diferentes 
modalidades para a capital?

Buscamos  fomentar o turismo 
esportivo no DF, procurando sem-
pre trazer eventos que deixem al-
gum tipo de legado, seja econô-
mico, aquecendo o setor de ho-
téis, setor de bares, restaurantes, 
enfim, até mesmo os motoristas 
de aplicativo, que acabam, nesse 
período, sendo cada vez mais de-
mandados. Queremos agregar va-
lor aqui para a nossa cidade e sair 
um pouco do eixo Rio-São Pau-
lo, trazendo, mostrando que Bra-
sília é muito mais do que a capital 

administrativa do Brasil, mas que 
aqui também tem esporte. Temos 
um aeroporto totalmente estraté-
gico, com voos diretos para todas 
as capitais, hotéis todos centraliza-
dos, próximos das arenas esporti-
vas, e isso tem facilitado.

Qual infraestrutura o DF oferece 
para eventos de grande porte?

A nossa infraestrutura ajuda 
bastante a atrair essas grandes 
competições.  A maioria das con-
federações tem sedes em Brasília e 
quando há eventos de grande por-
te, as organizações nos procuram 
para realização aqui no DF. Vale 

Aponte a câmera do celular e 
confira a entrevista completa

Em sua participação no CB.Po-
der, o correspondente do Correio

nos Estados Unidos falou sobre o 
que Brasil pode aprender com o 
Mundial de Clubes para a realiza-
ção da Copa do Mundo de Futebol 
Feminino que o Brasil vai sediar. 

Marcos contou que as instala-
ções são muito modernas. “Nas ou-
tras edições, precisei abrir minha 
mochila, tirar o laptop e mostrar 
tudo que tinha lá dentro, mas agora 
não precisa mais. Eles estão usan-
do recursos muito modernos, e isso 

acelera muito o acesso. O inves-
timento em tecnologia e de segu-
rança do acesso ao torcedor precisa 
ser melhorado para 2027”, opinou.

E o secretário de Esportes, Re-
nato Junqueira, aproveitou a opor-
tunidade para “entrevistar” o expe-
riente jornalista esportivo. Ele pe-
diu a opinião de Marcos Paulo Li-
ma sobre a nova apresentação pré-
-jogo dos atletas em campo. 

“Essa entrada ainda não pegou. 
É estranho, fica parecendo meio 
forçado. É muito americanizado, 

fica parecendo com os esportes 
americanos e não tem muito haver 
com a modalidade mais tradicional 
do mundo, que é o futebol”, expli-
cou, acrescentando que os joga-
dores estão tentando se acostumar 
com a ideia, que pode ser um tes-
te para a Copa do Mundo de 2026.

O jornalista comentou ainda 
que a mídia estrangeira não acom-
panha o futebol brasileiro. “Ficam 
surpresos com alguns jogadores, 
como o Wesley, lateral direito do 
Flamengo que não estava em cam-
po, mas que interessa a muitos clu-
bes europeus. Então, de fato, é um 
torneio de descoberta”, disse.

Mundial de Clubes

Correspondente do Correio, 
Marcos está em Nova Jersey

Sabemos que o básico de qual-
quer estádio é você ter um grama-
do adequado, ter todos os laudos 
de segurança, para que tanto os 
torcedores como os clubes pos-
sam estar em um ambiente se-
guro. Mas, sobretudo, essa ques-
tão do acesso. Inclusive, existem 

algumas exigências da Lei Geral 
do Esporte que nos obriga, prin-
cipalmente pensando no Mané 
Garrincha, que tem cumprido is-
so muito bem, e o Bezerrão, para 
o qual estamos em processo de 
contratação desse sistema de mo-
dernização. Investir realmente na 

tecnologia, tanto no que diz res-
peito ao monitoramento interno e 
externo do estádio, como na parte 
de reconhecimento facial, catra-
cas também, porque isso facilita 
o acesso e adianta mais o acesso 
dos jogadores e dos torcedores 
dentro do estádio.

Sebastião Abritta, Laura Oliveira, Thereza Cavalcanti e Dionyzio Klavdianos

Compromissos para o futuro do DF

A vice-governadora Celina Leão e o presidente da OAB-DF, Paulo Maurício Siqueira, 
participaram da reunião de governança do Conselho de Desenvolvimento 
Econômico, Sustentável e Estratégico do Distrito Federal (Codese-DF) na manhã de 
ontem, no Auditório do Sinduscon-DF. O evento marcou o compromisso da 
sociedade civil e do GDF com a implementação das ações previstas no documento 
O DF que a gente quer em 2040. Das 210 metas de desenvolvimento, 92% foram 
acatadas para a gestão 2023-2026. A atuação do Conselho abrange áreas prioritárias, 
como mobilidade, saúde, educação, segurança pública, economia, sustentabilidade 
e inovação, entre outras, pelas 17 câmaras temáticas.

Nova diretoria

A nova diretoria do Conselho para o biênio 2025–2027, eleita na semana passada, 
tomará posse em 30 de junho. O novo presidente será Dionyzio Klavdianos, que 
substituirá Leonardo de Ávila. O 1º vice-presidente será Sebastião Abritta 
(Sindivarejista); como vice-presidente administrativo financeiro, assumirá Tereza 
Christina Coelho Cavalcanti (Fibra); e a vice-presidente de assuntos institucionais será 
Laura de Oliveira Vieira, empresária e fundadora do Grupo LEVVO.

Corpus Christi e São João 
aumentam procura por 
ônibus interestaduais
A proximidade do feriado de Corpus 
Christi, dos festejos de São João 
e as férias escolares projetam um 
aumento no transporte de passageiros 
por ônibus cruzando as principais 
rodovias estaduais e federais 
brasileiras. A modernidade da frota de 
ônibus interestadual gera um atrativo 
maior para os interessados em se 
deslocar, especialmente levando-se 
em conta o valor das tarifas de ônibus 
na comparação com os preços das 
passagens aéreas. “Nossa expectativa 
é que, a partir de agora, tenhamos 
um aumento em torno de 20% no 
movimento de passageiros em relação 
ao ano passado”, afirma Paulo Porto, 
presidente da Associação Brasileira 
das Empresas de Transporte Terrestre 
de Passageiros (Abrati). O executivo 
lembra que, após essa fase, iniciam-
se as férias escolares, o que deve 
aquecer ainda mais o segmento.

Balanços da ANTT

Dados da ANTT mostram 
que, em junho e julho do ano 
passado, aproximadamente 
7,5 milhões de passageiros 
viajaram nesses dois meses. 
Ao todo, foram 275 mil 
viagens realizadas nos 
ônibus interestaduais.

Recomendações

A Abrati reforça algumas 
informações importantes 
nesse período de grandes 
deslocamentos pelas rodovias:
»  Não comprar passagens 

vendidas por veículos 
clandestinos e não regulares;

»  Verificar a procedência 
da companhia que está 
vendendo as passagens;

»  Consultar as especificações 
das empresas no site da 
ANTT ou da Abrati.

Pregão Eletrônico nº. 90002/2025
OBJETO: Serviços de vigilância diurna desarmada, a serem executados
com regime de dedicação exclusiva de mão de obra, conforme quantidades
e exigências estabelecidas no Edital e seus anexos. Total de Itens Licitados:
1. Edital: 17/06/2025 das 08h00 às 12h00 e das 13h00 às 17h59. Endereço:
Setor de Clubes Esportivos Sul - Polo 8 - Projeto Orla - Trecho 3, - BRASÍLIA/
DF ou https://www.gov.br/compras/edital/393001-5-90002-2025. Entrega
das Propostas: a partir de 17/06/2025 às 08h00 no site www.gov.br/compras.
Abertura das Propostas: 03/07/2025 às 10h00 no site www.gov.br/compras.
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